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数量近年剧增，绝大多数“人为”造成
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3 3 6 例！这是市人民医院 1
-1 0 月份多胞胎出生的数量统
计。“以前，很长时间才会碰到
双胞胎出生，现在最多的时候，
一天能出生 5 、6 对。”市人民医
院的医生孙菊香说。

今年 9 月 2 日开学时，临
沂二小沂龙湾校区一年级六班
的班主任杨雯雯发现自己班里
竟然有三对双胞胎。

“以前，学校里要是有一对
双胞胎，老师和学生都觉得稀
奇，甚至会饶有兴致地比较他
们的不同，而现在一个班里就
能有好几对双胞胎。”杨雯雯老
师说。

不光如此，杨雯雯老师还
发现，学校里的其他班级、年
级，也有不少双胞胎学生。“一
个明显感觉就是，现在双胞胎

学生明显比以前多了，这种情
况在其它学校也不少见。”杨雯
雯说。

1 1 月 8 日，在采访了多位
产科医生之后，杨雯雯等老师
的感觉得到了证实。市人民医
院产科主任医师孙菊香在查看
了产房出生记录发现：1 -1 0 月
份，在市人民医院剖宫产出生
的多胞胎新生儿共 3 3 3 例，其

中双胞胎 3 1 8 对、三胞胎 1 4

例、四胞胎 1 例。
“加上自然分娩的三对双

胞胎，共出生 3 3 6 例多胞胎。”
孙菊香说，而在前些年，医院可
能一个多星期才出生一对双胞
胎。而在 2 0 0 5 年之后，多胞胎
的数量逐渐增多。进入今年以
来，最多的时候，一天就能有 5 、
6 对双胞胎出生。

“平均下来，每天都有多胞
胎孩子出生，这绝对是一个惊人
的数字。”孙菊香说，自然受孕的
双胞胎几率是恒定的，自然受孕
双胞胎发生率为 1 ：8 9 ，而三胞
胎、四胞胎发生率更低。这个发
生率受家族的遗传因素影响较
大。也就是说，如果这个家庭里

有自然受孕双胞胎的，那么后代
孕育双胞胎的几率可能会高一
些。

据了解，市人民医院产科每
个月的产妇在 1 0 0 0 人左右，而
平均每个月出生的双胞胎为 3 0

对左右，也就是说目前双胞胎出
生的几率在 3 ：100 。“目前，双胞

胎发生的几率显然高于自然水
平。”孙菊香说。

而分析造成这一现象原因，
孙菊香认为，非正常手段使用促
排卵药物和其他辅助生殖技术 ,

导致了多胞胎逐渐增长这一现
象。虽然，国家禁止滥用辅助生
殖技术及促排卵药物，严禁实施

以多胎妊娠为目的的助孕治疗。
然而，仍然有不少人通过各种途
径去买排卵的药物。

“除了有生育困难的人之
外，不少人为了能圆生双胞胎的
梦，去买这些药物服用。”孙菊香
说，甚至有些年轻人也服用，，这这
也就导致双胞胎越来越多。

>>>现状 一天最多有五六对双胞胎出生

>>>分析 绝大多数多胞胎“人为”造成

前不久，在沂水中心医院产
房里，三个小家伙先后降临人
世。到 11 月 8 日，三胞胎出生快
三个月了，却让沂水县诸葛镇的
这家人遭遇“幸福的难题”。

“刚哄完一个孩子睡着，另
一个又开始哭了起来。”1 1 月 8

日，年轻的妈妈马英正坐在床上
哄着三个儿子。马英和丈夫张均
宝是沂水县诸葛镇上小诸葛村
人，8 月 1 6 日中午，怀孕不到 8

个月的马英在医院产下三胞胎

儿子。
““妻妻子子怀怀孕孕三三个个多多月月的的时时

候候，，去去医医院院检检查查，，说说是是怀怀了了双双胞胞
胎胎。。等等到到 77个个月月的的时时候候，，再再去去复复
查查，，竟竟然然是是三三胞胞胎胎。。””张张均均宝宝说说，，
以以前前从从电电视视上上听听说说三三胞胞胎胎，，没没想想
到到自自己己也也这这么么幸幸运运。。然然而而，，医医生生
的的一一句句话话让让张张均均宝宝的的兴兴奋奋劲劲顿顿
时时没没了了，，““多多准准备备些些钱钱，，孩孩子子出出生生
的的费费用用可可能能很很高高””。。

““因因为为三三个个孩孩子子都都是是早早产产
儿儿，，出出生生时时都都在在三三斤斤左左右右。。在在孩孩

子子出出生生后后，，立立即即被被转转入入新新生生儿儿监监
护护室室。。孩孩子子在在监监护护室室待待了了1122天天，，
加加上上各各种种医医疗疗费费用用，，出出院院时时花花了了
五五万万多多元元。。””三三个个儿儿子子带带来来的的欣欣
喜喜很很快快让让张张均均宝宝遭遭遇遇了了““幸幸福福的的
难难题题””。。

这这还还并并不不是是张张均均宝宝最最发发愁愁
的的，，因因为为孩孩子子母母亲亲的的母母乳乳不不够够，，
孩孩子子需需要要奶奶粉粉才才能能吃吃饱饱，，而而仅仅奶奶
粉粉一一项项就就是是一一笔笔巨巨大大的的开开销销。。

““现现在在半半个个月月的的时时间间，，三三个个孩孩子子
就就能能吃吃掉掉一一箱箱奶奶粉粉，，一一个个月月下下

来来，，光光奶奶粉粉钱钱就就22000000多多元元。。””张张均均
宝宝说说。。

现现在在，，张张均均宝宝正正在在青青岛岛打打
工工，，一一个个月月下下来来也也就就22000000多多元元，，还还
不不够够孩孩子子的的奶奶粉粉钱钱，，而而患患了了关关节节
炎炎的的父父亲亲为为了了孙孙子子，，也也出出门门打打
工工。。““现现在在孩孩子子还还小小，，自自己己还还能能负负
担担起起，，等等孩孩子子稍稍微微大大一一点点，，自自己己
连连给给孩孩子子买买奶奶粉粉的的钱钱都都赚赚不不出出
来来。。””张张均均宝宝面面对对如如此此难难题题，，显显得得
一一筹筹莫莫展展。。

本本报报记记者者 周周广广聪聪

然而，这看上去颇为“喜庆”
的数字，却隐藏着诸多隐忧。“正
常情况下，育龄妇女每月只能排
出一个成熟卵子，但服用促排卵
药物后可一次排出多个，如果同
时受精，就会形成双胎或多胎。
如果健康女性以多胎为目的滥
服促排卵药物，若不加控制会导
致严重后果。”孙菊香说。

一位不愿透露姓名的医生

表示，曾经有一个年轻的妇女，
因为吃药怀了 7 胞胎，最后只能
流掉，而这个过程对于将对孕妇
产生难以预测的身体伤害。同
时，对于多胞胎新生儿也存在营
养不良、早产、身体发育不全等
健康隐患。今年 5 月，蒙阴县一
妇女在医院生下六胞胎，后因早
产、发育不全，全部夭折。

另外，多胞胎新生儿的逐渐

增多，也带来不少其他问题。据市
人民医院多位医生介绍，现在多胞
胎家庭多在农村，这也导致在人
口、教育等方面会出现问题。

11 月 8 日，本报接到沂水县
三胞胎家庭因为难承担孩子抚
养费用的求助电话。而市区一家
婴儿奶粉销售商介绍，近几年，
三胞胎、四胞胎农村家庭而因为
负担不起奶粉费经常向他们求

助，但越来越多的多胞胎家庭也
让他们有点吃不消。

然而，记者在采访中发现，
多胞胎家庭陷入抚养困境，也凸
显出政策与制度面临着无法保
障和救济的空白。目前，民政、计
生等部门并没有针对多胞胎家
庭的补助政策，如果特别困难只
能按照条件申请低保。

本本报报记记者者 周周广广聪聪

>>>延伸 “喜庆”数字背后是诸多隐忧

月工资 2000 元 不够奶粉钱

沂水一个三胞胎家庭遭遇“幸福难题”
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